



## Harán comisión para fiscalizar

# Orrego enfrenta adverso escenario en el Core: entre deslavado apoyo y oposición frontal

Pablo Basadre y Nicolle Peña

**E**l Consejo Regional de Santiago suma 34 consejeros regionales (Core) elegidos el año pasado, cuerpo que debe aprobar muchas decisiones del gobernador y lo fiscaliza. Y Claudio Orrego, como se pudo apreciar la semana pasada en la tensa sesión en que intentó vanamente calmar los ánimos tras un severo informe de Contraloría por mal uso de platas, sólo cuenta con el respaldo claro de un grupo de ellos para enfrentar las turbulencias legales y

Son 34 los core, 21 de ellos opositores, aunque sin estrategia común todavía. Al otro lado, hay discursos ambiguos acerca de si apoyarán o no al gobernador exDC.

administrativas que se le vienen: el militante socialista Sadi Melo, ex alcalde de El Bosque, lo apoyó sin ambigüedades, al intervenir en representación de su bloque PS de 4 miembros en total.

Por lo mismo, Orrego enfrenta en casi orfandad política el pedregoso camino que se le viene encima. En oposición clara tiene 21 cores. Ya hay 11 republicanos (incluyendo el independiente Sergio Morales) y 4 integrantes de la UDI que lo llevarán al Tribunal Calificador de Elecciones (Tricel), para que se lo castigue -pedirían la destitución- por anomalías que detectó Contraloría y la fiscalía: ahí está el millonario contrato con ProCultura, del cual se esfumaron casi mil millones de pesos o la contratación de un coach que trató temáticas de campaña que fueron objetados por Contraloría. Y RN, que desarrolla una estrategia crítica, pero más pausada, sumó 6.

La ley 21.073 regula el proceso que pueden levantar los core ante el Tricel: una presentación de un tercio de sus miembros (12 en este caso), y por diversas causales, entre las que se cuenta "incurrir en una contravención grave al principio de la probidad administrativa" o "haber infringido gravemente las normas de transparencia, límites y control del gasto electoral".

Orrego se muestra colaborativo. In-

cluso entregó a fiscalía sus aparatos electrónicos -también lo hicieron sus colaboradores cercanos del GORE- por la investigación del coaching. Y ha continuado con su agenda normal de trabajo y con su defensa del estudio BACS Abogados.

### Los 45 días de la comisión

Renovación Nacional decidió tomarse sin ansiedad el proceso. Quieren reunirse con la contralora Dorothy Pérez para buscar mayores antecedentes y reportar al partido sus pasos. Promovió crear una comisión investigadora que será integrada por cinco consejeros que fueron elegidos por sorteo entre los 34 cores y que tendrá 45 días para estudiar las diversas anomalías que acusó Contraloría.

Este grupo lo lideró María Valeria Ponti, y ya definió que con el resultado de este trabajo propondrán "al Consejo Regional la remisión de antecedentes a la Contraloría, tribunales u otra entidad en caso de verificar la existencia de responsabilidad administrativa, civil o penal en el ejercicio de sus funciones".

Ponti explicó que confían en el Ministerio Público y en el trabajo de sus abogados para procesar la información y definir distintas acciones. Recuerdan en RN el proceso que terminó con la destitución de la gobernadora de Coquimbo, Krist Naranjo, en 2024, luego que 16 consejeros re-

Fecha: 18-06-2025  
Medio: La Segunda  
Supl.: La Segunda  
Tipo: Noticia general  
Título: Orrego enfrenta adverso escenario en el Core: entre deslavado apoyo y oposición frontal

Pág. : 5  
Cm2: 293,0

Tiraje: 11.692  
Lectoría: 33.709  
Favorabilidad:  No Definida

gionales solicitaran su remoción. Aunque los casos y acusaciones son distintas, pues el TRICEL determinó que la exgobernadora hizo un uso indebido de su auto fiscal; realizó viajes al extranjero sin programa, agenda o invitación y tuvo una gestión ineficiente.

#### Los fríos apoyos del oficialismo

Una de las cosas que le quedó claro a Orrego la semana pasada tras el consejo, fueron los tibios apoyos desde el oficialismo, que suman trece representantes.

El PC, que posee cuatro cores -más un independiente afín-, tuvo un discurso duro el miércoles pasado -"quedamos estupefactos... hubo desprolijidades", dijo María Eugenia Puelma en su intervención, apostando a la comisión especial que defendía RN-; en el PPD su única representante ha señalado que se debe respetar la presunción de inocencia, pero enfatizando la necesidad de que se revise el buen uso de los recursos, mientras que en el Frente Amplio -tienen 3 Core- la consejera Ximena Peralta enfatizó que "no nos prestaremos para maniobras políticas ni acusaciones sin base. No haremos defensas apresuradas, pero tampoco condenas anticipadas".

Finalmente la comisión investigadora

Las rendiciones duplicadas e incluso triplicadas, sumarían \$1.848.631.797, por lo que Contraloría pidió hacer las correcciones y anunció que abrirá sumarios. Fuentes del gobierno regional explicaron al cierre de esta edición que Contraloría les dio 60 días para subsanar las observaciones.

Era tal la despropósito detectada que por ejemplo el Gore rebajó una factura por \$49.473.000, cuando el documento contable señalaba apenas un monto de \$476.000. Finalmente, el ente fiscalizador cuestiona que la Corporación de Desarrollo Territorial y Turismo, y que ante las anomalías detectadas Contraloría concluye que se evidencia "falta de supervisión por parte de las jefaturas que desempeñan un rol en estos procesos", apuntando a los altos cargos de Contabilidad, del Departamento de Finanzas y la División de Administración y Finanzas del Gore Metropolitano.

del Gobierno de Santiago quedó integrada por Nicole Aguilera (UDI), Álvaro Bellolio (UDI), José Pablo Soto (RN), Sergio Morales (Ind.) y Carolina Oteiza (PS). Y se eligió como primer suplente a Alfredo Vergara (Republicano), segunda suplente a Leslie Venegas (FA) y como tercer suplemento: Valeria Ortega (Ind.)

La consejera Ximena Peralta (FA) cuestionó que la comisión investigadora se formara al azar mediante una tómbola y criticó que algunos consejeros ya se hubieran pronunciado sobre una investigación en curso.

Los republicanos se defendieron negando haber acusado delitos públicamente, pero María Eugenia Puelma (PC) respondió que sí lo habían hecho, hablando incluso de corrupción.

José Soto (RN), uno de los elegidos, advirtió que serían estrictos con quienes filtraran información. Karin Luck (UDI) defendió la legitimidad de la comisión y pidió confianza en sus integrantes.

El gobernador Orrego señaló que el mecanismo fue aprobado unánimemente y recalcó que los miembros deberán demostrar profesionalismo y moderación. Finalmente, Dióscoro Rojas (PS) pidió seriedad, establecer protocolos y dejar de lado los conflictos internos.

## Otro golpe para el gobernador: rendiciones de 2023 con serios reparos de Contraloría

Contabilidad duplicada y triplicada por casi \$2 mil millones en 2023; reajustes improcedentes a personal -que después se trataron de sanear con documentos de fechas muy posteriores-, y rendiciones de gastos mal efectuadas, son parte de una nueva auditoría a la gobernanza que dirige Claudio Orrego, y que se conocío hoy tras una publicación de La Tercera. El documento fue entregado a cores y corresponde a una revisión de transferencias durante 2023 a la Corporación de Desarrollo Territorial y Turismo, y que ante las anomalías detectadas Contraloría concluye que se evidencia "falta de supervisión por parte de las jefaturas que desempeñan un rol en estos procesos", apuntando a los altos cargos de Contabilidad, del Departamento de Finanzas y la División de Administración y Finanzas del Gore Metropolitano.